



ESPECIALIDAD  
MEDICINA NATUROPATICA

**TEMA:**

TERAPIA NEURAL UNA MEDICINA CON ALMA

**AUTOR:** Manuel Augusto Guerrero Rodríguez

*Número de identificación U25446SHE33849*

**QUITO - ECUADOR – AGOSTO -2013.**

**INDICE**

**RESUMEN**

**INTRODUCCIÓN**

**TEMA DE INVESTIGACIÓN**

**PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA**

**FORMULACIÓN Y SISTEMATIZACIÓN DEL PROBLEMA**

**OBJETIVOS DE LA INVESTIGACIÓN**

**JUSTIFICACIÓN**

**MARCO DE REFERENCIA**

**DESARROLLO DE CONTENIDOS**

**TERAPIA NEURAL UNA MEDICINA CON ALMA**

**MEDICINA BIOLÓGICA (TERAPIA NEURAL MEDICINA CON ALMA)**

**¿QUÉ ES LA TERAPIA NEURAL?**

**LAS BASES CIENTÍFICAS DE LA TERAPIA NEURAL**

**¿CÓMO ACTUA LA TERAPIA NEURAL?**

**¿CUÁNTOS SE TARDA EN MEJORAR CON LA TERAPIA NEURAL?**

**Campos interferentes que influyen en muchas patologías**

**Consideraciones terapéuticas dentro de la terapia neural aplicada.**

## **TIPOS DE INYECCIONES NEURAL TERAPEUTICAS**

Otros aspectos técnicos a tener en cuenta en la medicina biológica o terapia neural.

## **PRINCIPALES EFECTOS FARMACOLÓGICOS DE LA PROCAÍNA O IMPLETOLTERAPIA**

**EL IMPLETOL ES LA PROCAÍNA AL 2% CON CAFEÍNA AL 1,42% EN SOLUCIÓN ESTÉRIL**

***CONTRAINDICACIONES DE LA TERAPIA NEURAL, ABSOLUTAS***

***¿A QUIÉN VA DIRIGIDA LA TERAPIA NEURAL?***

***CONCLUSIONES***

***RECOMENDACIONES***

**COMENTARIO PERSONAL.**

***CUESTIONARIO DE PREGUNTAS***

## **RESUMEN**

El objetivo de este estudio e Investigación es realizado con el fin de enseñar y dar a conocer de una forma más amplia las cualidades y beneficios que nos brinda la Terapia Neural para la salud de las personas, sin hacer latrogenia, mediante las técnicas de la Terapia Neural.

## ***INTRODUCCIÓN***

### **TERAPIA NEURAL UNA MEDICINA CON ALMA**

Técnica alemana que utiliza estímulos neural-terapéuticos que generan un cambio casi que en segundos produciendo reorganización celular y desinterferencia de campos interferentes (cortocircuito corporal) regresando a la normalidad celular (salud).

Es la especialización por la cual se puede ayudar en muchos estados de salud y enfermedades de las personas, mediante las técnicas de La TN podemos curar las causas y no los síntomas.

No son muy conocidas algunas técnicas como es la TN. De hecho, la mayor parte de las técnicas occidentales existe desde hace mucho tiempo, pero han sido despreciadas por ciertos sectores de la medicina Alópata.

Los nuevos pensamientos de la patología neural y la visión que se presenta desde nuestra experiencia práctica con la aplicación con impletol exigen a cada momento de una manera imperativa más dedicación inmediata a las nuevas ideas y posibilidades terapéuticas en el interés por los enfermos. Habremos de seguir adelante cuando los médicos practicantes no se arrojen con entusiasmo sobre mis fracasos, decía el maestro de todos el Dr. Ferdinand Huneke. La enfermedad y la curación vistas de otra manera; este es y seguirá siendo una mina inagotable para todo médico y para toda especialidad. Decía: Mis exposiciones son únicamente una humilde tentativa de estructurar como una oportunidad medica más práctica, generalmente entendible y conexas.

Este antecedente ha sido la razón de realizar este trabajo de investigación para poder alcanzar una titulación más que honorífica es el paso necesario para dar un servicio de calidad a los demás a través de los conocimientos y la sabiduría que han sido adquiridos en este proceso de aprendizaje y las sabias experiencias de investigación en la Terapia Neural.

### **-TEMA DE INVESTIGACIÓN**

TERAPIA NEURAL UNA MEDICINA CON ALMA

### **-PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA**

- En la sociedad hay diversos problemas que aquejan la salud de las personas, mucho estrés, estados y emociones que a la larga causan muchas enfermedades en sus cuerpos, imponiendo diferentes nombres, en la medicina natural no se describe las enfermedades por los nombres, más bien existe un cuerpo enfermo lleno de bloqueos y desequilibrios energéticos, es un problema presente en toda la sociedad humana, que a la larga es causante de un sinnúmero de enfermedades, degenerativas e incluso de la muerte. Podemos evitar todo esto mediante las técnicas de la Terapia Neural Medica.
- En mi actividad Médica, sentía que algo que me faltaba después que fui afectado con una patología tan grave durante ocho años que según los Médicos, ya no tenía curación, se llama **síndrome de meniere**, después de procurar en mis estudios avanzar en el conocimiento de esta enfermedad que para mí sería un logro personal y luego para mis pacientes, todos.
- En el proceso que al parecer fue un mandato del más allá, fui llamado para estudiar la terapia neural, desde allí las posibilidades de éxito fueron muy prolíficas con las practicas diarias en la consulta que hoy en día aun sea

muy difícil la comprensión de esta nueva visión, todos los conocimientos adquiridos desde hace muchos años, los éxitos de curación se encuentran adelantados y la manera de pensar usual, y de curar en nuestro tiempo.

- Las probabilidades terapéuticas con sus capacidades y propiedades se conviertan en parte de algo más grande, estoy seguro de que el acrocósmos, con sus leyes trabajen en la física cuántica, ya que al curar con esta terapia, trabaja en el microcosmos poniendo un orden en todos los sentidos; tanto físicos, del alma y en cada uno de los terminales nerviosos que posee el cuerpo humano.
- **El campo** de aplicación con el impletol en nuestra medicina ha sido de un éxito sin precedentes, ya que tenemos una curación en tiempo y en el cuerpo, o sea hemos ganado en conocimiento para detener el dolor de miles de ciudadanos que han padecido por muchos años de enfermedades y dolor familiar, por si fuera poco el impacto emocional sufrido por todo un entorno familiar que también es una enfermedad de largo plazo que se tendrá que estudiar, pero no tenemos que darnos por vencidos, ya que una vez familiarizados ante los nuevos resultados con la nueva visión, se presenta lentamente un éxito detrás de otro, presuponiendo un mínimo de sensibilidad médica.

### ***-FORMULACIÓN Y SISTEMATIZACIÓN DEL PROBLEMA***

La “formulación del problema” se plantea a través de la siguiente” pregunta:

¿Cuáles son las necesidades de salud alternativa –preventiva en la sociedad?

**La sistematización del problema está dada por las siguientes subpreguntas:**

- ¿Se puede ayudar con la técnica de la Terapia Neural a curar las enfermedades que causan mucho sufrimiento y dolor en las personas en la sociedad entera?

- ¿Las personas con enfermedades crónicas pueden ser ayudadas por medio de las técnicas beneficios de la Terapia Neural?

## ***OBJETIVOS DE LA INVESTIGACIÓN***

### **a. Objetivo General**

- Conocer la Terapia Neural y los beneficios dentro de la aplicación en tratamientos de diversos ámbitos de la salud.

### **b. Objetivos Específicos**

- Profundizar más el uso de la Terapia Neural o Impletol Terapia.
- Socializar y difundir las técnicas de la Terapia Neural.
- Ampliar y manejo de la Terapia Neural.

## ***JUSTIFICACIÓN***

Este tema da a conocer los usos, beneficios y manejo del Impletol Terapia o Terapia Neural en la aplicación y tratamientos de las enfermedades dentro de la salud sin hacer Iatrogenia.

La razón de este tema es ampliar más el desarrollo y manejo de la Terapia Neural, ya que trabajo con esta técnica médica, también seguir tecnificando los conocimientos que se desarrollan en nuestro país.

## **MARCO DE REFERENCIA**

### **Marco Teórico**

#### **Historia de la Terapia Neural**



La terapia Neural es una terapia aplicada de tratamiento de enfermedades causadas por trastornos en el sistema eléctrico del cuerpo, llamados campos de interferencia.

El Dr. Ferdinand Huneke. La enfermedad y la curación vistas de otra manera; este es y seguirá siendo una mina inagotable para todo médico y para toda especialidad. Decía: Mis exposiciones son únicamente una humilde tentativa de estructurar como una oportunidad medica más práctica, generalmente entendible y conexas.

Al mismo tiempo en que se incursiona de manera general en la medicina total desde la visión parcial especializada, ya que la especialización excesiva se convirtió en un peligro, se vuelven validos nuevos esfuerzos para la lucha contra la erradicación, no solo del dolor sino de las enfermedades, mirando más allá la medicina global no ha dejado desarrollar nuevos métodos de terapias que puedan alcanzar la realidad lacerante de los enfermos, esperando a que les den una oportunidad tan solo que le quiten el dolor, esto ya no tiene que ser así de drástico, tenemos que ayudar con mucho amor a nuestros hermanos humanos, sin los consabidos egoísmos entre los galenos que tanto miedo tienen, me he dado cuenta que muchos doctores dicen que somos curalotodo, pero si es así porque

no se esfuerzan en aprender algo muy importante y ayudar en estos tiempos difíciles a todos los enfermos, no esperemos una guerra total para allí si dar ensayos de la misma para luego recibir medallas porque ayudo a muchos enfermos, hoy es la oportunidad, no dejemos para mañana lo que podemos hacer hoy.

En nuestra consulta diaria logramos posibilidades de curación que fueron apareciendo universalmente en casi todos los campos de enfermedades, nuestros pacientes por su propio interés han descubierto un fenómeno de curación que se ha presentado y que hoy se siente libre ya que los trastornos que antes lo tenía, hoy ya no sufre de los dolores a los que ya era acostumbrado, un paciente tratado en mi consulta pasó a un consultorio médico para que lo hagan un chequeo nuevo de rutina ,claro el paciente aun esta confuso y no lo cree lo que está pasando en su cuerpo, teniendo como resultado una curación total, claro el médico que lo atendió, le dijo esto es una remisión total o un milagro.



**IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO.**

Esto es el resultado de su formación científica existente hasta el momento. Nosotros en la consulta, no nos dejamos decepcionar, convencidos de haber encontrado la mejor forma y el mejor medicamento como el Impletol, esta medicina no es más que una genialidad de los hermanos Huneke, combinación conjunta de novocaína y cafeína, esta combinación conjunta la denominamos de acuerdo con el preparado utilizado para esta terapia como un fenómeno de impletol sino de toda la anestesia de efecto local, y de esta forma se elimina el dolor y un factor importante de la curación.

La generación actual de médicos fue tomada con las enseñanzas de la patología celular de Virchow y la importancia del agente patógeno específico para la etiología del episodio inflamatorio respectivamente infeccioso de enfermedad. Las nuevas consideraciones de la patología neural así tomados totalmente por sorpresa a la mayoría de los médicos, bajo estas consideraciones estas suposiciones no pueden satisfacer actualmente, debido a que ya no concuerdan con los resultados modernos de investigación y las experiencias prácticas.

Dicho sea de paso todos los equipos modernos no son más que invenciones solitarias para dar más énfasis al costo por tratamiento y encubrir la desesperación de toda una familia por querer sanarse sin ningún resultado positivo, en la lucha contra la rabia por ejemplo, dicho sea de paso, se encuentra en la carne de vaca la rabia, la misma que se llama rabia bovina, volviendo a nuestro experimento se pudo, entre otras cosas, presentar una rabia sin virus y con ello la comprobación de que no se trataba en primer momento del agente patógeno, sino de la reacción del sistema nervioso.

Con ello nos convertimos también con mi Hija y concejera cada vez más en seguidores de una nueva visión y método curativo, que actualmente es descrito como patología neural y terapia neural. Ahora en este tiempo cuando llegaron a conocerse en Alemania los trabajos del investigador ruso Esperansky a través de Von Roques a principio de los años cuarenta, también la ciencia comenzó a

ocuparse seriamente de nuestro ámbito de esas innovadoras visiones que conllevaban las posibilidades de curación descubiertas por los hermanos Huneke basándose en las reflexiones de Ricker y Speransky. Desde entonces la humanidad médica hasta hoy nos encontramos en un cambio radical general de la forma de observación científica y sus efectos de la terapia Neural, en esta renovación impulsó especialmente en el pensamiento neuropatológico.

Aquí podemos decir que los fundamentos teóricos y de conocimiento de la ciencia médica de la época pasada. De acuerdo con la antigua concepción, la cuenta se presenta muy plausible, la enfermedad es la lucha de la célula con las bacterias. La extinción de la enfermedad significa la destrucción de las bacterias por la quimioterapia. Estas suposiciones no pueden satisfacer actualmente, debido a que ya no concuerdan con los modernos resultados de investigación y las experiencias prácticas.

En la práctica médica diaria con los pacientes yo podría mencionar que el éxito total ha sido para muchas patologías que sin el popular ego de la medicina alopática, ha sido logrado con mucho amor y reverencia a la vida, la usual terapia con presunciones y paquetes muy costosos en hospitales para tratamientos diversos en los pacientes, ha dado como resultado la creación de otras enfermedades psicosomáticas.

En una de las enfermedades más comunes provocadas por el ruido ambiental un trastorno llamado otitis y luego por un mal enfoque al tratamiento se puede provocar una enfermedad llamada meniere, con la terapia del Impletol he podido tratar exitosamente a un hombre de 46 años mediante inyecciones de impletol en las amígdalas, el mismo paciente abandono todo tratamiento hospitalario, alcanzando una mejoría total después de cuatro sesiones.

En todos los pacientes de esta nueva sociedad, también hemos podido detectar que están presentando trastornos del olfato y del oído, por lo que nuestros estudios han sido determinantes para la curación con el Impletol en apófisis mastoidea.

Además tengo que mencionar muy claramente que la impletoterapia en algunos casos que parecen ofrecer muchas posibilidades, se perfilan como fracasos porque en la consulta llegan muchos pacientes con referencia muy exitosa para otros pacientes, y como explico como es natural solo se pueden esperar mejorías y curaciones en el marco en que estas sean imaginables y posibles desde el punto de vista anatómico, así por ejemplo una deformación de hueso de las articulaciones, tampoco un pie plano, cambios ocasionados por cicatrices y adherencias por cirugías quirúrgicas, ni una destrucción de las células nerviosas, tenemos que ser muy responsables al tenor de la sabiduría total, en la medicina con impletol cuando un paciente ha sido sometido a cualquier cirugía de la que nosotros no podemos hacer nada para esa dolencia ya que la cirugía es necesaria, empero tengo que decir que la aplicación de la impletoterapia post operatoria, ha sido un éxito para su restablecimiento total, ya que con la repolarización celular hemos alcanzado un proceso de índole asombroso, alcanzando el objetivo con una sencilla intervención.



***IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO.***

## **DESARROLLO DE CONTENIDOS**

### **TERAPIA NEURAL MEDICINA CON ALMA**



**IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO.**

Terapia Neural significa tratamiento sobre el **Sistema Nervioso Vegetativo (SNV)**.

Como terapia biológica, la finalidad de la Terapia Neural **es facilitar los mecanismos de autocuración del organismo enfermo** y como terapia reguladora, lo hace para que él busque su propio **orden individual e irrepetible**, mediante estímulos inespecíficos en puntos específicos.

Terapia Neural **es un método de diagnóstico y tratamiento de enfermedades causadas por trastornos en el sistema eléctrico del cuerpo**, estos trastornos eléctricos son llamados **campos de interferencia** y pueden encontrarse en cualquier parte del cuerpo desde órganos internos, ganglios, dientes hasta en cicatrices de la piel.

La terapia neural **mantiene o restablece, el buen funcionamiento del SNV**, con sus circuitos reguladores humorales, hormonales, neurales y celulares, toma parte

en todas las reacciones del organismo. Y por su participación en los procesos mentales, emocionales, sociales y culturales, el **Sistema Nervioso es una pieza clave en la integración de la totalidad del SER.**



***IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO.***

## MEDICINA BIOLÓGICA

### TERAPIA NEURAL MEDICINA CON ALMA



***IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO.***

### **¿QUÉ ES LA TERAPIA NEURAL?**

Lo primero que quiero que entiendan es que el cuerpo humano es un organismo bioeléctrico, formado por materia y energía a la vez ; la materia son las células que forman tejidos y estos a su vez forman órganos ( corazón, hígado, riñón, etc.); y la energía, formada por átomos, electrones, fotones y otras partículas subatómicas que constituyen las partes más íntimas de nuestras células y cuyo movimiento hace que se produzcan corrientes eléctricas que se transmiten en todo el sistema celular y hacen que nuestro cuerpo y mente funcionen de una forma adecuada.

Cuando hay trastornos en el funcionamiento del sistema eléctrico celular ya sea por causas traumáticas, tóxicas, psíquicas, etc., el organismo enferma.

Dicho lo anterior, se puede definir a la **TERAPIA NEURAL O IMPLETOLTERAPIA** como una terapia de tratamiento mediante el cual se van a corregir los trastornos

causados en ese sistema eléctrico celular, utilizando como conductor al Sistema Nervioso Vegetativo.

Terapia Neural significa tratamiento natural mediante los mecanismos de autocuración del organismo enfermo, y como terapia reguladora, lo hace para que él busque su propio orden individual e irrepetible, mediante estímulos inespecíficos en puntos específicos.



***IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO.***

### **LAS BASES CIENTÍFICAS DE LA TERAPIA NEURAL**

Tienen inicios en las investigaciones de los rusos Pavlov y Speransky, y más tarde en la de los hermanos alemanes Huneke. Esta terapia se ejerce mayoritariamente en los países de habla germánica (Alemania, Austria y Suiza), y algunos de Latinoamérica (Colombia, México, Argentina, etc.) En otros países europeos y en los EUA la Terapia Neural es una práctica muy amplia.

### **¿CÓMO ACTUA LA TERAPIA NEURAL?**

La **TERAPIA NEURAL** actúa mediante la colocación de estímulos inespecíficos en zonas específicas del cuerpo, utilizando para ello una sustancia conocida antes como Procaína al 1%; la Procaína es un anestésico local pero actualmente no se usa con este fin por su corto período de acción que impide mantener una

anestesia prolongada para realizar cualquier procedimiento quirúrgico u odontológico. Los Médicos que practicamos la TERAPIA NEURAL utilizamos Impletol para curar, no como anestésico sino como repolarizante a nivel del sistema eléctrico celular; de una forma más sencilla lo podemos explicar así:



**IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO.**

Las células en su interior tienen sustancias como el Sodio (Na) y el Potasio (K), cada una con cargas eléctricas negativas que pondrían a la célula como una pequeña batería con un potencial eléctrico comprendido en la zona de **- 40 a - 90** milivoltios y en el exterior de la célula o sea en el líquido extracelular encontramos esas mismas sustancias pero con cargas eléctricas positivas, manteniendo así un potencial de membrana.

Cada estímulo hace caer el potencial de membrana produciendo una despolarización celular, esto quiere decir que se inicia la transmisión de ese estímulo por el organismo, pero casi inmediatamente la célula retorna a su potencial de membrana inicial (repolarización).

Si los estímulos irritativos son muy fuertes o muy frecuentes, la célula pierde la capacidad de responder ante estos y recuperar su estado de potencial de

membrana y no se repolariza, quedando en un estado de despolarización permanente, debilitada y enferma; aquí en esta situación es donde el Impletoterapia o Procaína viene a ejercer su función, ya que esta posee un alto potencial eléctrico de aproximadamente 290 milivoltios, por eso es que nadie de los que hacemos terapia neural desinfectamos la piel o cualquier punto a tratar, ya que la misma composición del impletol desinfecta y hasta cierto punto carboniza a todo patógeno que se encuentre en la piel o punto a tratar y repolariza nuevamente esa célula enferma, llevando así al organismo a que de una forma biológica no agresiva y recupere su “equilibrio”.



***IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO.***

Cualquier infección, inflamación, traumatismo, cicatriz, afección odontológica, etc. padecida en cualquier parte del organismo, así como afecciones psíquicas estresantes, puede actuar como un Campo Interferente que hará que la célula se debilite y enferme.

Así podemos entender como a partir de una intervención quirúrgica pueden aparecer "enfermedades que aparentemente no están relacionadas con esa operación" como alergias, migrañas, dolores o estreñimiento; o cómo un niño que

ha padecido muchas amigdalitis y ha recibido diferentes tratamientos supresores acaba padeciendo de asma al cabo de unos años, etc.

Para neutralizar estas irritaciones se utiliza la terapia neural, se inyecta en microdosis los puntos del sistema nervioso que se considera que están más irritados y que podrían ser factores determinantes en la enfermedad.

### ***¿CUÁNTOS SE TARDA EN MEJORAR CON LA TERAPIA NEURAL?***

La mejoría lograda con la Terapia Neural puede ser inmediata y suele aumentar con la repetición, hasta llegar a la ausencia de síntomas. A diferencia de la terapéutica farmacológica, en la que el organismo acaba por habituarse a la droga siendo necesaria cambiarla o aumentar la dosis para lograr efectos similares, aquí la mejoría suele ser cada vez más duradera y los síntomas menos intensos, debido en parte a que se actúa sobre un punto del SNV cada vez menos irritado.

La Terapia Neural actúa también vía refleja (cutis-visceral, víscero-visceral, somato-psíquico, etc.)



***IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO.***

## PRINCIPALES CONSIDERACIONES



**IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO**

La **TERAPIA NEURAL** es una terapia que consiste en la utilización de la Procaina a diferentes niveles del SN para el tratamiento de enfermedades agudas o crónicas. Consiste en el método científico de quitar recuerdos nocivos para el organismo y permitir el libre flujo de las energías de información o de experiencias, lo cual trae como consecuencia que el paciente retome su propio orden o ritmo que hace innecesaria la presencia de la enfermedad y lo armoniza con él mismo y con la naturaleza. En nuestra práctica diaria hemos podido recuperar a pacientes con impactos emocionales agudos.



**IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO.**

La **TERAPIA NEURAL (TN)** fue descubierta por casualidad por los médicos alemanes Ferdinand y Walther Huneke, cuando trataron a su hermana Katha de una migraña muy persistente con un preparado antirreumático que contenía Procaína, provocando su mejoría.

Estas aplicaciones cada día sorprendían más a los hermanos y sus seguidores. En otro caso la inyección endovenosa involuntariamente se transformó en perivenosa y el resultado fue todavía mejor, lo que demostró que la procaína actuaba a través del SN y no a través de la circulación, sin embargo, no se conocían los detalles de estos cambios en las terminaciones nerviosas del Sistema Nervioso Vegetativo. Comenzaron a inyectar procaína en las zonas segmentales, además de las inyecciones en los puntos más dolorosos, o sea, en la piel (infiltraciones subcutáneas), en el tejido conjuntivo (gelosas), sobre el periostio, vasos y nervios con sus correspondientes ganglios.

Algunos años más tarde, Ferdinand Huneke observó otro fenómeno que le llamó la atención y cuyo resultado fue motivo de muchas controversias. Se trataba del **“fenómeno del segundo”** que se observó por primera vez en 1940 en una enferma que padecía de una periartritis escapulo humeral de evolución crónica con un dolor muy intenso.

Los médicos de la época intentaron eliminar todos los focos infecciosos, tales como las amígdalas, dientes, vesícula biliar, apéndice y como último recurso le habían propuesto la amputación por la pantorrilla izquierda donde había sufrido de niña una osteomielitis. Antes de sufrir esta mutilación quiso probar suerte con los hermanos Huneke que ya gozaban de fama en casos difíciles.

Todos los tratamientos realizados, al principio no obtuvieron ningún resultado, al extremo que la enferma marchó desilusionada, pero poco tiempo después volvió porque se la había inflamado como casi cada año, la cicatriz de la pantorrilla, provocándole un picor insoportable. Como Huneke conocía el efecto

antiinflamatorio de la procaína, le administró una infiltración directamente en la cicatriz inflamada. El resultado sorprendió a ambos porque casi en el mismo instante desapareció el picor y la inflamación local, pero al mismo tiempo el dolor en el hombro, tan radicalmente que podía mover el brazo en todas direcciones. Huneke no sabía lo que había ocurrido y otros médicos lograron este mismo efecto con sus pacientes en condiciones muy similares.



## **TERAPIA NEURAL MEDICINA CON ALMA**

### **Campos interferentes que influyen en muchas patologías:**

Corrigiendo cicatrices ocasionadas por una liposucción

- Cada enfermedad crónica puede estar provocada y mantenida por un campo irritativo o “interferente”. Un campo interferente es un estado de

estímulo crónico poco sintomático o asintomático en cualquier parte del cuerpo. Impulsos subliminales procedentes de ese lugar.

Pueden debilitar circuitos reguladores como lo explique arriba y producir efectos clínicos en cualquier parte del organismo en un lugar de resistencia disimulada. Como ejemplos tenemos: amigdalitis crónica, cicatrices, odontones (principales campos interferentes) neumonía, hepatitis, fracturas, tiroides, útero y próstata. No constituyen campos interferentes los estados sicóticos, carenciales, enfermedades, carenciales, enfermedades hereditarias y la esclerosis múltiple.

- En cada punto del organismo se puede establecer un campo interferente, como por ejemplo una caída de hace años que le produjo un hematoma en las costillas
- La infiltración con procaína puede curar la enfermedad causada por el campo interferente mediante el “fenómeno del segundo”. Esto significa que los dolores o alteraciones de funcionamiento a distancia, desaparecen completamente durante por lo menos 20 horas (en el área de dientes y mandíbula durante 8 horas) al no existir modificaciones morfológicas irreversibles. Con cada inyección posterior, el intervalo sin molestias debe prolongarse.
- El espacio donde se desarrolla una inflamación es el tejido conjuntivo blando, o sea, el espacio intersticial (capilar y pre-capilar). El primer paso es el edema.
- El equipo de la Escuela de Viena, el Prof. Pischinger y colaboradores demostraron que este espacio intersticial es el lugar vital por excelencia. Ahí se encuentran todas las facetas indispensables para regular las funciones vitales (Sistema Básico de Pischinger). Los capilares y vías linfáticas se encuentran controlados por terminales simpáticos que regulan la temperatura, el oxígeno, el potencial celular con los iones y el

metabolismo y química básicas. Las células parenquimatosas de los órganos solamente trabajan en forma impecable u óptima en un Sistema Básico morfológica y funcionalmente intacto. El Sistema Básico de Pischinger es una prolongación del Sistema Nervioso Vegetativo.

**El factor más importante parece ser el potencial celular** que debe mantener una cantidad de **90 mv**. La escuela vienesa ha demostrado que los procesos crónicos provocan un desgaste energético que puede llegar hasta cero. La mayor parte de la **TN** aporta una energía que permite aumentar el potencial celular hasta el límite normal de 90 mv y con ello poner a la célula de nuevo en condiciones para poder cumplir su función reguladora y la procaína aporta un potencial de **290 mv**, o sea, provoca la repolarización de la membrana celular.

El organismo cura, pero en ocasiones, permanecen recuerdos de una inflamación, intoxicación, cicatriz, infección o trauma que permanecen almacenados en una especie de memoria en el **SNC** o en los nervios periféricos y es la causa de que en un momento dado pueda ocurrir una sobrecarga del Sistema Básico (el último evento o segundo golpe), por excesivo stress o una afección gripal, por ejemplo, y las energías no fluyan adecuadamente, ocurre un “derramamiento del barril” (el último golpe derrama el barril) y se presenta una enfermedad cualquiera, por tanto, es necesario investigar a qué niveles del Sistema Nervioso están esos recuerdos, llegar hasta ellos y colocar impulsos que permitan que el organismo los borre o transforme y se normalice, constituyendo esto la base de la terapia neural. Impulsos con procaína en el Sistema Básico y en el Simpático, pueden llegar a cualquier parte del organismo.

Esto nos indica que es necesario tratar el enfermo y esperar cómo reacciona el organismo. Se tratan enfermos, no enfermedades. Somos seres singulares y por ello es necesario tratar a cada paciente de forma individual y nunca dejarnos tentar por el conformismo de confeccionarle el mismo esquema terapéutico a varios pacientes con similares afecciones.

## **Consideraciones terapéuticas dentro de la terapia neural aplicada.**

Cuando aplicamos la terapia neural en forma segmentaria y hay recidiva del dolor a las pocas horas, es necesario buscar un campo interferente que puede estar en cualquier parte del 3er cuerpo, ser “mudo” localmente, pero capaz de ocasionar enfermedades a distancia. Cualquier tipo de irritación puede producir alteraciones, y en los dientes y encías hay irritaciones, a veces, creadas por los odontólogos. Hay pacientes que pueden presentar enfermedades después de tratamientos de conductos que dejan irritaciones o inflamaciones en el maxilar o en la mandíbula.

Por eso, para el ejercicio de la Terapia Neural, es indispensable la asociación entre médicos y odontólogos. El bimetalismo trabajos hechos en la boca con diferentes metales como los trabajos de ortodoncia genera corrientes que pueden repercutir en cualquier parte del organismo. Algo similar puede ocurrir en las osteosíntesis metálicas utilizadas en Ortopedia y Traumatología.

Primero, hemos de colocar las inyecciones más sencillas, las precisamente suficientes para cada caso. Se aplica por lo general la terapia con pápulas sobre partes dolorosas, pruriginosas o de alguna otra manera patológica. A menudo basta con este estímulo curativo para frenar en su comienzo procesos leves que tienen tendencia a la regresión, si esto no es suficiente, buscamos el tejido más profundo que se nos muestra entonces sementalmente afectado: TCS, músculos, tendones, huesos, articulaciones, pleura o peritoneo. El próximo paso nos conduce a arterias y nervios aferentes, siendo lo más efectivo la aplicación directamente en el Simpático a través de su troncal y sus ganglios. Estas inyecciones se reservan como último recurso.



***IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO.***

## **TIPOS DE INYECCIONES NEURAL TERAPEUTICAS**

- Tratamiento local. Se lleva a cabo en el tejido lesionado, como por ejemplo, lesiones de cicatrización retardada, se realizan en el tejido celular subcutáneo y bordes de la lesión- y esguinces, se realizan en el sitio de máximo dolor en el ligamento.
- Tratamiento en el segmento. La infiltración se realiza en tejidos del segmento lesionado.

- Infiltración subcutánea. Se usan para el tratamiento de gelosas, puntos gatillos, zonas edematizadas. Se produce una pápula en la piel, con el aspecto de “cáscara de naranja”. Cada inyección produce una serie de reacciones generales inespecíficas, independiente del sitio de la punción. El efecto puede acrecentarse si además inyectamos aire (las preferimos en este caso en afecciones cardiopulmonares, paraesternales, paravertebrales para la sacrolumbalgia y en la cercanía de úlceras de las piernas). Las infiltraciones subcutáneas se realizan en el cuero cabelludo, paraesternales, paravertebrales, región epigástrica, región hipogástrica, región sacra, sobre articulaciones enfermas y sobre la piel afectada.
- Infiltración intramuscular. Se realiza fundamentalmente en puntos gatillos.
- Infiltración pre-periosteal. Se realiza en fracturas, zonas dolorosas del periostio y en tendinitis de inserción.
- Infiltración intra-articular. Sólo muy raras veces se hacen necesarias. En la mayoría de los casos, resolvemos la situación con pápulas y pequeñas infiltraciones alrededor de la articulación. Este tipo de infiltración debe ser cuidadosamente valorada.
- Infiltración perineural o perivascular. Se realizan alrededor del paquete vasculo nervioso.
- Inyecciones intravasculares. Se realizan en los vasos arteriales o venosos del tejido lesionado.
- Inyecciones en los ganglios nerviosos. Resulta efectiva en el Síndrome de distrofia simpático refleja o Síndrome Doloroso Regional Complejo.

## Otros aspectos técnicos a tener en cuenta en la medicina biológica o terapia neural.

- Utilización de agujas y jeringuillas de diferentes tamaños y capacidad.
- Desinfección de la piel con alcohol al 70% o alcohol yodado. Esto se lo realiza para que los pacientes miren con credulidad la curación, peor si son pacientes médicos los que pueden satanizar el acto curativo más emocionante para ellos en la primera ocasión.
- La procaína también sirve para neutralizar y desinfectar la piel.
- La procaína es el fármaco “patrón” con el que se miden y comparan potencia y toxicidad de los agentes locales empleados para inyección. Es el más frecuentemente utilizado y menos tóxico de los anestésicos locales Se le ha dado arbitrariamente potencia y toxicidad de la unidad y el índice anestésico de 1,0. 4.

## PRINCIPALES EFECTOS FARMACOLÓGICOS DE LA PROCAÍNA O IMPLETOLTERAPIA

- Vegetativamente equilibrante. (Regulador del Sistema Nervioso Vegetativo)
- Alivio del dolor, reducción de la fiebre y tiene efecto espasmolítico.
- Regula la circulación, inhibe la inflamación, tiene acción antialérgica y vasodilatadora.
- Estimula la diuresis.
- Ejerce una influencia directa sobre las funciones vitales celulares, la protege de la despolarización electrostática y le permite a la célula descargada, recargar el potencial fisiológico.



**EL IMPLETOL ES LA PROCAÍNA AL 2% CON CAFEÍNA AL 1,42% EN SOLUCIÓN ESTÉRIL**



***IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO.***

Es necesario destacar la diferencia tan radical entre el “bloqueo” efectuado por los anestesiólogos y la **TN** que persigue repolarización de las membranas celulares en terrenos interferidos e interferentes con la dosis más baja posible de procaína y se coloca en sitios exactos y bien definidos, de importancia bioenergética.

La procaína se presenta habitualmente en nuestro medio en ampulas de 20 mililitros al 2%. Para preparar una solución al 0,5%, basta con agregar 3 mililitros de solución salina fisiológica al 0,9%, por cada mililitro de procaína al 2%. Esta solución así obtenida se debe preparar en frascos de cristal debidamente estériles, cuyo tamaño dependerá de la cantidad de solución que sea necesario utilizar, según el número de pacientes que van a tratarse ese día.

El frasco con la solución debidamente preparada, en condiciones de asepsia y antisepsia, debe ser desechado una vez concluida la sesión de trabajo del día y puede volverse a esterilizar. Hoy en día esta práctica ha sido resuelta por que existen hipodérmicas de diferentes medidas en centímetros que con las agujas especiales llamadas de terapia neural de espesores muy delgados (30 por 1", de 1.1". Que al ser aplicada la inyección resulta indolora

La solución de procaína, una vez preparada en su correspondiente frasco, debe protegerse de la luz, para lo cual se hace necesario cubrir el mismo con papel y de esta forma evitar que la solución tome un color amarillento. Después de cubierto puede ser utilizado durante todo el día de trabajo. La cantidad del neuralterapéutico a preparar dependerá del volumen de casos tratados durante una jornada de trabajo. No se recomienda reutilizar la solución después de las 24 horas de preparada la misma.

Después del tratamiento con terapia neural, pueden aparecer fiebre y malestar, diarreas o inflamaciones en el sitio de las inyecciones y estas reacciones pueden ser beneficiosas porque nos muestran que el organismo está recuperando su capacidad de Autocuración. Es lo que se denomina como "crisis curativas o **vicariaciones**". No son cuadros graves y no debemos alarmarnos innecesariamente, debemos prescribir reposo y compresas de hielo en el sitio inflamado. Es muy importante alertar al paciente sobre la posibilidad de estas reacciones, la conducta que éste debe tomar y acudir a nosotros al día siguiente. Con las medidas estrictas de asepsia y antisepsia rigurosas, no hemos tenido que lamentar nunca la sepsis local.

## **EFFECTO DE LOS AMORTIGUADORES DE PH**

**El pH de la procaína es de 3,5-4.**

La alcalinización y amortiguamiento de las soluciones anestésicas in vitro aumenta la rapidez de acción y la potencia. Las soluciones alcalinizadas pueden ser 4-8 veces más potentes que el clorhidrato. Por otra parte, la adición de exceso de álcali a la solución anestésica precipitará la base y disminuirá su actividad. Cada anestésico local tiene su propio **pH** en el cual muestra precipitación. Para la procaína es de 8,4. Si se añade un álcali potente a una solución con una sal de procaína, aparece un precipitado insoluble blanco o amarillento. La aplicación práctica de este hecho es que las soluciones de los anestésicos locales deben estar en recipientes de cristal sin álcali.

La solución amortiguada a un **pH** de 5,5-6 produce poca anestesia y de hecho queda neutralizada la base de la solución anestésica. El anestésico amortiguado a pH de 7-7,8 tiene un mayor grado de actividad, sin embargo, a pH mayores (pH de 8,4) hay precipitación. Debemos tener en cuenta además, que a pH inferiores al de la procaína, que ya señalamos es de 3,5-4, se disminuye considerablemente la efectividad de la solución.

Todo esto nos hace considerar que la práctica de añadir soluciones de bicarbonato de sodio para la preparación del neuraalterapéutico (50 meq de bicarbonato a 250 ml del neuraalterapéutico al 5 0,5 ó 0,7%), que realizan algunos especialistas, no debe realizarse porque los álcalis liberan la procaína base que es insoluble.

La procaína, dada su relación con el ácido paminobenzoico, inhibe los compuestos sulfonamídicos (sulfas y algunos diuréticos, como la hidroclorotiazida), aunque este hecho no tiene repercusión en la práctica.

## **Reglas o Normas fundamentales de la TN.**

1. Si el primer tratamiento no aporta ninguna mejoría o sólo una muy pasajera que a la repetición ni siquiera aumenta, es inútil ensayar más inyecciones segmentales en estos sitios.
2. Si fracasan nuestros esfuerzos en el segmento, es necesario de inmediato, la búsqueda del campo interferente.
3. Cada enfermedad puede deberse a campo interferente y cada sitio de nuestro cuerpo puede convertirse en campo de interferencia.
4. Un solo campo interferente puede producir y mantener varias enfermedades.
5. Primeramente se han de utilizar los medios más simples, siempre pequeñas cantidades de procaína al 0,5-1% - existen diferentes opiniones al respecto, nosotros utilizamos sistemáticamente, con buenos resultados la concentración al 0,5-0,7% - y de ser posibles, pocas pápulas, pero en cambio bien localizadas.

## ***CONTRAINDICACIONES DE LA TERAPIA NEURAL, ABSOLUTAS***

- Bloqueos auriculoventriculares completos.
- Trastornos de la coagulación de la sangre o pacientes que tienen tratamiento con anticoagulantes.
- Alergia a la procaína.
- Hipotonía grave y cardiopatías descompensadas.
- Brotes de miastenia graves.
- Relativas.
- Fracaso con la TN.

- Pacientes alienados mentalmente.
- Enfermedades hereditarias.
- Enfermedades carenciales.
- Zoonosis.
- Estados que se desarrollan asociados a conflictos psicosociales.
- Ganancia secundaria por parte del paciente.

## **OTRAS INYECCIONES**

Inyecciones del ganglio ciliar en pacientes que han sufrido pérdida de un ojo o en el ganglio celíaco en el riñón en pacientes nefrectomizados.

### **Hipersensibilidad y accidentes debidos a la procaína.**

No debemos olvidar que pueden presentarse algunas manifestaciones secundarias tales como ligera excitación, relajación, dilatación pupilar, pulso acelerado, mareos, tremor o una especie de sensación de "borrachera" que por lo general, pasan rápidamente. La alergia procaína puede manifestarse localmente por un enrojecimiento intenso alrededor del punto de la inyección en la mayoría de los casos, aunque se han descrito casos de púrpura alérgica y formación de necrosis. Cuando hay sobredosificación existe el peligro de shock que es la complicación más temible o convulsiones y fallas circulatorias. La inyección accidental de un neuralterapéutico a vasos sanguíneos que van directamente al cerebro o al líquido cefalorraquídeo, pueden producir desmayos o paro cardiorrespiratorio.

Debe tenerse a la mano o de fácil acceso, un equipo completo para el tratamiento de las complicaciones descritas, que nos permita la reanimación del paciente si fuese necesario (adrenalina, corticosteroides, antihistamínicos, O<sub>2</sub>), antes de su traslado al servicio de urgencias.

## ***¿A QUIÉN VA DIRIGIDA LA TERAÍA NEURAL?***

La Terapia Neural puede resultar extremadamente eficaz para cualquier persona, incluidos niños lactantes y mujeres embarazadas. No obstante, deben evitarse las inyecciones profundas en las personas con problemas de coagulación.

### **El profesional en Terapia Neural**

La experiencia acumulada por numerosos profesionales con cientos de miles de pacientes hace que esta sea una terapia segura si se es un buen conocedor de la técnica. Por cuestiones legales sólo pueden inyectar médicos y diplomados en enfermería.



***IMAGEN – TERAPIA NEURAL APLICADA POR AUGUSTO GUERRERO  
TOMADA EN LA UNIDAD MÉDICA NATURAL GUERRERO.***

## ***CONCLUSIONES SOBRE LA TERAPIA NEURAL***

La curación es un proceso en el que intervienen también los cambios que la persona tiene oportunidad de hacer merced a la concientización de lo ocurrido, tanto en el proceso de enfermar como en el de sanar.

Debemos ser consecuentes y seguir con ese diálogo que iniciamos con el Sistema Nervioso Vegetativo, desaconsejando la reducción de la Terapia Neural a tratamientos sintomáticos y locales. Gracias a los procesos de memoria del organismo, observamos con frecuencia que cuando neutralizamos una irritación principal (campo de interferencia), nos aparecen otras.

Es lo que se llama el salto del campo o un "Diálogo con el Sistema Nervioso", y nos indica el siguiente foco de irritación al que debemos dirigirnos. Y así, conversando con la totalidad del SER, a veces se llega a la propia esencia.

## ***RECOMENDACIONES***

Antes de comenzar con la aplicación de la terapia neural debemos de estar seguros y bien capacitados y tener una correcta investigación absoluta ya que es necesario para realizar una perfecta terapia y así obtener resultados óptimos con cada paciente de diversas patologías en el ámbito de la salud.

Es completamente equivocado el pretender iniciar una búsqueda de la T N, y mucho más una aplicación terapéutica, sin haber logrado adquirir un estado activo de serenidad y receptividad de todo el mundo interior (MICROCOSMOS) del operador, atención central, pues de lo contrario los errores a que se vería expuesto son incontables. Gran parte de las faltas de éxito en que se han visto envueltos muchos experimentadores son debidas a esta ligereza en el proceder.

**¿Existen efectos secundarios?**

A veces las reacciones son a distancia, por ejemplo, después de tratar a una persona que acude por asma alérgico, pueden reaparecer unas amigdalitis como las que había tenido en su infancia, y esto nos puede indicar que esas anginas de repetición son una de las causas de su asma actual (campo interferente) y son el siguiente punto al que debemos ir. Se aconseja no suprimir de entrada esas reacciones con fármacos.

### **COMENTARIO PERSONAL.**

Desde mi punto de vista la capacidad de realizar una terapia neural para hacer una curación celular así desinterferir la patología o enfermedad que aqueja la salud del ser humano, mediante la Impletoterapia, terapia preventivas holísticas.

Por lo general, los elementos que se usa como complemento para realizar la T N: tenemos el Impletol más la procaína, si se quiere tener un resultado favorable es recomendable hacer uso de este instrumento ya que estos no hacen reacciones adversas o latrogenia al paciente.

Nos interesa desde mi punto de vista dentro de la medicina natural, tener un resultado perfecto en cada terapia brindada al paciente o persona que busque ayuda en nuestra medicina; los beneficios y principios que se han empleado dentro de la terapia T N, tienen la capacidad de provocar resultados y reacciones muy excelentes.

Cada técnica dentro de la medicina natural trabaja de forma holística y representa un todo, un medio completo para un tratamiento integral.

***“UN BUEN MÉDICO ES CAPAZ  
DE HACER MÁS CON UNA TOALLA HÚMEDA  
QUE UNO MALO CON TODA UNA FARMACIA”***

## **CUESTIONARIO DE PREGUNTAS**

### **PREGUNTA - Nº 1**

**¿Conoce usted de la existencia de la Medicina Alternativa utilizada en la actualidad para curar enfermedades o mejorar el estado de salud de las personas?**

SI

NO

### **PREGUNTA - Nº 2**

**¿Qué es para usted la Terapia Neural?**

Es una terapia

sí

Es diagnostico

No

Es una medicina

sí

### **PREGUNTA - Nº 3**

**¿Alguna vez usted se ha realizado un tratamiento con la Terapia Neural?**

SI

NO

¿Cuándo? .....

**PREGUNTA - Nº 4**

**¿Es posible obtener una respuesta en segundos mediante la aplicación de la T N?**

SI  NO

¿Cómo?.....

**PREGUNTA - Nº 5**

**¿Se puede curar algunas patologías con la Terapia Neural?**

Emociones

Diabetes

Cáncer

Dolor de estomago

**PREGUNTA - Nº 6**

**¿Conoce usted algún lugar, centro donde realicen Terapia Neural?**

SI  NO

¿Dónde?.....

**PREGUNTA - Nº 7**

**¿En la actualidad es posible la aplicación de la Terapia Neural en los hospitales?**

¿Cómo?.....

**PREGUNTA - Nº 8**

**¿Se puede aplicar la Terapia Neural a personas de cualquier edad?**

SI  NO

## **REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS**

### **TERAPIA NEURAL**

- Libros de consulta de mi biblioteca: **Dr. Med. Walter Huneke – IMPLETOLTERAPIA – Y OTROS PROCEDIMIENTOS DE LA TERAPIA NEURAL – Fundamentos Técnicas – primera Edición en Español – Marzo del 2006.**
- Material: **Dr. SCHWENINGER (Medico de Bismarck).**
- Dosch, P.: **Libro de la enseñanza de la terapia Neural según Huneke. 4 ed. Popayán. Ediciones “Los Robles”, 1990.**
- Manual y Obra de Terapia Neural Aplicada y Ejemplos. **Manuel Augusto Guerrero Rodríguez.**
- Y la propia experiencia en mi lugar de terapias. - **Unidad Médica Natural Guerrero.**
- *Colaboración en esta obra - T.L.G. en M. Ninfa García.*
- **Internet**
- **Terapia Neural**
- **[http: // 1 medbio. blogspt. Com/](http://1medbio.blogspot.com/)**